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Comme les œdèmes des
pieds, les hémorroïdes sont
assez répandues chez les
femmes enceintes. Elles
peuvent occasionner la
douleur, des démangeai-
sons et une sensation de
brûlure. Mais il existe plu-
sieurs moyens de les soula-
ger.

UNE étude, selon notreconfrère en ligne Doctis-simo, révèle que dans 48 %des cas, la grossesse révèlela pathologie hémorroï-daire. Bien évidemment,bébé ne court aucun dan-ger. Durant la grossesse, les hé-morroïdes sont causéespar l'augmentation du vo-lume de l'utérus qui com-prime la zone pelvienne.Les hémorroïdes sont doncaggravées par le poids del'utérus. En fait, il existedeux paquets vasculaires.L'un, sur la marge anale,est responsable de l'hé-morroïde externe. Et l'au-tre, plus haut, causel'hémorroïde interne.Quand ces paquets vascu-laires se gorgent de sang,ils se tendent, entraînant la

douleur. Cette tension aug-mente au fur et à mesureque l'utérus grossit et peutculminer pendant le travailde l'accouchement. Onpourra alors avoir unepoussée du rectum. Ce quin'est pas toujours évidentà faire revenir en place, in-dique le Dr Diallo ThiernoSadou, gynécologue obsté-tricien au Centre hospitalo-universitaire de Libreville(CHUL)

Pour soulager la femmeenceinte souffrant de cettepathologie, il faut lui don-ner des veino-toniques encomprimés, suppositoiresou en pommade. « Les trois
traitements peuvent être
associés pour plus d'effica-
cité», renseigne encore leDr Diallo. Le tout pouraméliorer la tension dessacs hémorroïdaires. Une position de tredelem-bourg (la tête plus basse

que les pieds ) peut aussiêtre envisagée. Mais, sur lecôté, pour éviter à lafemme enceinte des étouf-fements.Une autre mesure à pren-dre pour soulager lafemme en grossesse peutêtre les bains de siège : «
Du permanganate dissout
dans de l'eau tiède, le tout
dans une bassine dans la-
quelle s'assoit la femme.»La mesure phare reste lapropreté de l'anus. Àchaque selle, au-delà dupapier toilette, laver cettepartie de l'anatomie à l'eauet au savon. Parce que cesont les selles qui l'infec-tent.Et si l'on veut se mettre àl'abri des hémorroïdes du-rant la grossesse, on évitela constipation (bien quece soit le principe chez lafemme enceinte). Privilé-giez donc beaucoup d'eau,des légumes, des fruits etmême des laxatifs pour nepas vous faire pincer parles hémorroïdes. Dans tous les cas, onconsulte un médecin pourplus d'indication. Sinon, leshémorroïdes sont une indi-cation relative de césa-rienne. « La césarienne va
dépendre du stade des hé-
morroïdes», conclut le DrDiallo.

Hémorroïdes et grossesse : parlons-en !
Santé 
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Comme les œdèmes des pieds, les hémorroïdes
sont assez répandues pendant la grossesse.
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La chirurgie du nombril : la nouvelle tendance es-
thétique D’après Allure, la chirurgie du nombril devrait devenirla tendance esthétique de 2018. Darren Smith, chirurgienesthétique à New York, aurait ainsi constaté une aug-mentation importante du nombre de patients qui posentdes questions sur ce type de procédures. Les gens au-raient envie de transformer leur nombril : faire “rentrer”celui qui sort, le raffermir après une grossesse... Il y a éga-lement celles qui font appel à la chirurgie pour se débar-rasser de leurs excès de peau suite à une perte de poidsimportante.
La contraception « naturelle » en questionPrendre sa température, toucher sa glaire cervicale,compter les jours de son cycle et, à la fin, espérer ne pastomber enceinte. Des méthodes d'un autre âge (?) deplus en plus plébiscitées par les femmes. Depuis les scan-dales sur la pilule de troisième génération, les hormonesont perdu du terrain face à des solutions de contracep-tion dites "naturelles". Les gynécologues alertent sur lerecours massif des femmes aux contraceptions "natu-
relles", nettement moins fiables que la pilule ou le stéri-let.
Grossesse : les probiotiques contre la pré éclampsie
et les naissances prématurées ?Les probiotiques (micro-organismes, bactéries vivantesprésentes naturellement dans les produits fermentés(lait, yaourts…) consommés en cours de grossesse pour-raient permettre de réduire les risques de pré éclampsieet de naissance prématurée. Voici ce qui ressort d’un tra-vail observationnel publié dans le British Medical Jour-nal. Mais selon les chercheurs, le moment de prise de cesproduits est crucial.
Grossesse : se faire vacciner contre la grippe serait
sans risque pour l'enfantSe faire vacciner contre la grippe pendant la grossessene présente aucun risque pour les nourrissons, affirmeune étude publiée dans la revue Pediatrics visant à ras-surer les futures mères. Les vaccins "DTP" (diphtérie- té-tanos-poliomyélite) et contre la coqueluche seraientégalement sans danger.
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